

García, Uriza, “Ganaderos de Tierra Caliente fomentan el abigeato: Alba”, La Jornada Guerrero, Guerrero, 19 de febrero, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/19/index.php?section=regiones&article=013n1reg>

En la Tierra Caliente 248 ranchos ganaderos, distribuidos en los nueve municipios de la región, están en cuarentena. Se detectó que sus animales están infectados con tuberculosis y, en menor proporción, con brucelosis, informó el presidente de la Asociación Ganadera Regional, Rogaciano Alba Alvarez. Admitió que los ganaderos fomentan el abigeato.

La presencia de tuberculosis se ha detectado principalmente en los ranchos de Tlalchapa, Arcelia, Zirándaro de los Chávez y San Miguel Totolapan. En este municipio son 28 ranchos cuarentenados y en Pungarabato 18. Actualmente se lleva a cabo una campaña de barrido: los ganaderos aportaron un millón 200 mil pesos, el gobierno del estado otra cantidad similar y el federal 3 millones de pesos, pero algunos ganaderos se oponen a estas actividades; “con el tiempo les va a afectar porque van a quedar cercados y no va a haber para dónde saquen su ganado”, explicó Alba Alvarez.

Recorre las asociaciones ganaderas de la región para atestiguar los informes de los presidentes. Dijo que aun cuando el robo de ganado está tipificado como delito grave, son los mismos ganaderos los que lo fomentan. “En muchas ocasiones somos los responsables porque se le documenta a quien llegue, sin que sea el propietario del ganado; es por eso que estamos concientizando tanto a los ganaderos como a los consejos consultivos, que el productor que venda ganado tiene que ir a documentar a la asociación ganadera y firmar de lo que está vendiendo”.

Dijo que “el que compra firma de lo que está comprando; nos hemos llevado la sorpresa de que el documento de compraventa no lleva firma del vendedor, del comprador ni del presidente de la ganadera, nada más el sello de la ganadera; eso quiere decir que si nosotros no nos ponemos las pilas y documentamos como lo marca la ley, va a seguir el abigeato”.

Agregó que con esos vicios los ganaderos abren las puertas al abigeato. Otro error, dijo, es no pedir los antecedentes del segundo o tercer hierro que lleva el animal; “es ahí por donde nos meten goles”, lamentó.

Aunque aceptó que este delito es uno de los problemas existentes en el estado, dijo que la mayoría de los ganaderos no presentan las denuncias correspondientes para evitar problemas entre ellos mismos, y optan por convenir. Citó que en Ajuchitlán documentaron unos seis animales en la asociación ganadera paralela, pero el que robó el ganado habló con el propietario de los animales, llegaron a un arreglo y el propietario ya no quiso actuar.

En el estado están registrados 52 mil ganaderos. Entre las principales demandas que ha recogido en la Tierra Caliente están apoyos para alimentación del ganado, maquinaria y medicamento a bajo costo.

Informó que se organiza a los presidentes de la asociación ganadera para darles un botiquín veterinario a crédito, que pagarían en plazos mensuales.